

## 68<sup>e</sup> Session de la Commission de la Condition de la femme des Nations Unies

Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF)  
New York, États-Unis  
11 au 16 mars 2024

### Délégation québécoise

- Madame Chantal Soucy, vice-présidente de l'Assemblée nationale du Québec (ANQ) et présidente du Réseau des femmes parlementaires de l'APF

### Contexte

L'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF) regroupe des parlementaires issus de 91 parlements et organisations internationales. Elle a notamment pour objectifs de représenter auprès des instances de la Francophonie les intérêts et les aspirations des peuples de l'espace francophone, de contribuer au rayonnement de la langue française et de promouvoir la démocratie, l'État de droit et les droits de la personne. L'APF est doté d'un Réseau de femmes parlementaires dont le Québec assume la présidence. À ce titre, la vice-présidente est appelée à prendre part à des réunions internationales.

### Objectifs et résultats

Tenir l'atelier organisé par le Réseau des femmes parlementaires de l'APF sur la thématique : « Le budget sensible au genre, un outil d'égalité dans le financement des politiques publiques ».

- La présidente a expliqué que les budgets sensibles au genre permettent de mettre en œuvre l'approche intégrée de l'égalité femmes-hommes au volet financier des politiques publiques afin d'assurer une répartition équitable des deniers publics entre les sexes. L'APF a mandaté deux expertes afin de développer un corpus législatif sur les budgets sensibles au genre. Cet outil fera l'inventaire et analysera les différentes expériences législatives disponibles en la matière dans l'espace francophone. Il pourra ainsi servir de guide technico-juridique aux parlements membres de l'APF afin qu'ils légifèrent à leur tour.

- 
- La présidente a animé les échanges entre les différentes panelistes invitées, soit une experte en budgétisation sensible au genre, une députée belge, une députée fédérale canadienne et la coordonatrice du Réseau francophone égalité femmes-hommes.

Prendre part au panel de haut niveau sur le thème de la pauvreté des femmes et des filles.

- La présidente a assisté à ce panel organisé par le Réseau francophone pour l'égalité femmes-hommes. Il avait pour objectifs d'évaluer l'impact des propositions déjà énoncées par les Nations Unies sur la réduction de la pauvreté au sein des populations, de déterminer comment les programmes actuels peuvent être améliorés et d'établir comment ils pourraient être évalués.
- La présidente est également intervenue afin de présenter certaines politiques mises en place au sein de l'espace francophone pour réduire la pauvreté des femmes et des filles. Elle a notamment abordé l'équité salariale en citant l'exemple du Québec qui a œuvré à mettre en place un index d'égalité dans la fonction publique, des services de garde, des congés parentaux et menstruels, en des quotas de femmes dans les conseils d'administration.

Relancer la collaboration avec le Réseau francophone pour l'égalité femmes-hommes.

- La rencontre entre la présidente et la coordonatrice du Réseau francophone pour l'égalité femmes-hommes, Madame Ndioro Ndiaye, a permis de discuter de la collaboration entre les deux instances et de solutions visant la relance et le dynamisme du Réseau.

Participer à l'atelier de l'organisation Regards de femmes intitulé « Les élues au service des politiques publiques de lutte contre la pauvreté des femmes et des filles ».

- La présidente est intervenue afin de présenter l'Atelier de leadership pour femmes parlementaires francophones, initiative de l'ANQ en collaboration avec l'École nationale d'administration publique (ÉNAP). Elle a expliqué qu'il s'agit d'une activité de formation visant à renforcer les capacités des femmes élues afin qu'elles soient mieux outillées pour défendre les droits des femmes au sein de leurs parlements.

Échanger avec Madame Pramila Patten, la représentante spéciale des Nations Unies chargée de la question des violences sexuelles commises en période de conflit.

- La thématique des violences sexuelles en temps de conflit est celle que la présidente a choisi d'étudier au courant de son mandat. Cette rencontre a permis de discuter de l'objectif de mettre à la disposition des femmes élues des outils afin d'intervenir sur le plan national et local sur cet enjeu. L'entretien a également permis d'aborder la réactivation de la collaboration entre le Réseau et la représentante spéciale, qui a déjà été en lien étroit avec l'APF par le passé.

Effectuer du réseautage afin de faire connaître le Réseau des femmes parlementaires de l'APF.

- Des élues de différents parlements membres de l'APF étaient présentes dont la Belgique, la France, le Canada et la Côte-d'Ivoire.

## Statistiques

65  
participants et  
participantes

## Suivi

Une réunion intersessionnelle du Réseau des femmes se tiendra au printemps 2024 au Bénin.

## Dépenses

### Chantal Soucy, vice-présidente de l'Assemblée nationale du Québec et présidente du Réseau des femmes parlementaires de l'APF

Transport*	47,76 \$
Repas*	49,30 \$
Hébergement*	\$
Frais d'inscription	\$
Divers	\$
<b>Sous-total</b>	<b>97,06 \$</b>

### Sous-totaux globaux

Transport	48 \$
Repas	49 \$
Hébergement	\$
Frais d'inscription	\$
Divers	\$
Autres frais (ex : interprétation)	\$
<b>TOTAL</b>	<b>97 \$</b>

\* L'APF a pris en charge toutes les dépenses de Mme Soucy à New York